

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Sobre la peste bubónica

Contestando a nuestro editorial del sábado sobre el peligro que representaba para nuestra querida ciudad la epidemia de peste bubónica declarada oficialmente en el fronterizo puerto de Orán y nuestro llamamiento a las autoridades de Marina para que ejercieran la extraordinaria vigilancia que el caso requiere, hemos tenido el gusto de recibir la siguiente carta del competente y activo Director de esta Estación Sanitaria e Inspector del distrito que con gran satisfacción damos a conocer a nuestros lectores.

«Señor Director del «EL ECO DE CARTAGENA».

Mi distinguido amigo: A satisfacer su ansiedad manifestada en el periódico de su digno Dirección de ayer y la del público de Cartagena van dirigidas estas líneas.

La Autoridad sanitaria de este puerto conoce el estado sanitario de Orán de todos los momentos y en su oficina hay constantemente expuesto una lista de puertos sucios; entre ellos tenemos a Orán a cuyas procedencias silenciosas para energicamente se aplican las oportunas medidas.

Desgraciadamente para Cartagena ha disminuido tanto nuestras relaciones marítimas con Orán que apenas si llega a este puerto algún que otro velero desde hace ya mucho tiempo; tres son los que han llegado desde que Orán está sucio con 18 hombres de tripulación entre todos y tanto los barcos como los tripulantes fueron sometidos a las medidas sanitarias que disponen las leyes.

Es probable que esta escasísima comunicación disminuya ó se reduzca a la nada por los perjuicios económicos inevitables que las prácticas sanitarias llevan consigo para los barcos que proceden de puertos sucios.

Estas razones sensibles por una parte, nos ponen a salvo casi en absoluto de una importancia de la peste por mar y calmarán en gran parte la alarma que pudieron haber producido en nuestra ciudad lo noticia de la existencia de peste en Orán.

Si a esto añadimos que las Autoridades sanitarias que reciben pasaje de Orán les someten a vigilancia cuando se dirigen a sus respectivos destinos (ya hemos tenido vigilados a unos cuantos pasajeros en Cartagena) se comprenderá que es bastante difícil aunque no imposible la importación de la peste y más aún si tenemos en cuenta que hasta la fecha han sido sólo seis los casos registrados en Orán.

Creo haber conseguido que renazca la tranquilidad hasta en los espíritus más excitables y que por razones higiénicas nos quedaremos simplemente al arma separadas las dos palabras, ya que juntas tienen un significado apuesto suponiendo un estado de ánimo muy propenso a adquirir toda clase de infecciones.

Es su buen amigo

A. DOMINGUEZ

Satisfechos podemos estar del celo y competencia del actual Jefe de Sanidad de nuestro puerto que con tanto interés dispone acertadísimo del personal a sus órdenes, velando sin descanso por la salud pública cuando en momentos difíciles como el actual amenaza una terrible epidemia.

Estamos seguros por lo dicho que su vigilancia no decaerá y nos veremos libres de esa peste tan mortífera.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha salido para Toledo el Arcipreste don Pedro Gambin para concurrir al Congreso Eucarístico Nacional.

—Ha venido de Mahón con su distinguida esposa el capitán de corbeta don Eduardo García Ramirez.

—Ha regresado de Redován (Alicante) don Juan Martínez Méndez.

—A Barcelona, haciendo el viaje en auto han marchado la Excmo. señora del Capitán General y su bella hija María de los Angeles Aznar.

—De Madrid ha regresado don Justo Aznar Pedreño y su bella esposa doña María Salmerón.

—A Madrid ha marchado don Vicente Chiralt y su distinguida esposa doña Francisca Cendra.

NOTAS VARIAS

En la parroquia de Santo Domingo recibió ayer las regeneradoras aguas del bautismo la preciosa niña que hace días dió a luz la distinguida esposa del joven ilustrado Auxiliar de Oficinas de la Armada don Julio Maestre.

A la neófito se le impuso el nombre de Trinidad y fue apadrinada por el abuelo paterno don Trinidad Maestre y por doña Dolores Gómez, abuela materna.

Después de la ceremonia los numerosos invitados fueron espléndidamente obsequiados.

Reciban los padres nuestra enhorabuena.

ENFERMOS

Ha experimentado ligera mejoría la distinguida esposa del ingeniero industrial don José Madrona Palmer.

LETRAS DE LUTO

Esta tarde se ha verificado, seguido de numeroso acompañamiento, el sepelio del cadáver del capitán retirado de Infantería de Marina don Pedro Vázquez Pérez.

Fuerzas del cuerpo a que pertenecía el finado, le han rendido honores.

Descanse en paz su alma y reciba su familia nuestro pésame más sentido.

—En Tallante donde residía ha fallecido el laborioso industrial don Luis Martínez Zamora, habiendo constituido su entierro una gran manifestación de duelo.

A sus hijos, entre ellos nuestro querido amigo don Luis, enviamos la expresión de nuestro pésame más sentido.

—En Madrid ha fallecido la distinguida señora viuda de don Liberato Monteils, muy conocida en esta ciudad.

Descansen en paz.

## La escasez de aguas

A consecuencia de la propuesta elevada al Ministerio de Fomento por el ingeniero jefe de la División Hidráulica señor Martínez Campos, ha recibido de dicho Departamento noticias telegráficas de haberse dado órdenes a las Jefaturas similares de las provincias limítrofes a las de Murcia, para que todas ellas envíen los tanques de que dispongan a fin de que pueda efectuarse el abastecimiento de Cartagena.

Las aguas serán transportadas hasta el depósito que la compañía inglesa tiene en el Monte Sacro, de donde proceden las tuberías de distribución a la ciudad.

## EL MAÑANA...

Afortunadamente el mañana lo vamos a sustituir por el hoy.

Al hablar en mi último artículo de lo conveniente que sería una fusión entre las sociedades cartageneras «Avante» y «Centro de Acción Social Católica», para ir formando en nuestra ciudad un frente católico acondicionado para la no lejana lucha político-social, sorprendo hoy al lector con la grata noticia de que ambas sociedades aludidas después de detenido estudio y reunión preliminar de sus juntas directivas acordaron su fusión, teniendo al presente aprobado el nuevo reglamento por el que se regirá la naciente entidad.

Desconociendo sin los planes que las juntas directivas guarden en carpeta y que todos los verdaderos católicos esperamos sean acertados y excelentes, divagaremos algo sobre el primer punto que sin duda habrá de plantearse, tal es, el nombre de la nueva sociedad.

¿Como deberá llamarse?

A fin de no perder el tiempo emporronando cuartillas en balde, exponemos por adelantado nuestra modesta opinión, que según informes adquiridos es la de la inmensa mayoría de los socios que la nueva entidad debe llamarse «Centro de Acción Social Católica».

Por dos clarísimas razones:

1.ª Por la raigambre del nombre en esta ciudad; raigambre que haya su fundamento en el carácter democrático que toda acción social católica siempre encierra. El nombre de «Avante» es respetable; pero es de ayer y además no es la expresión de lo que ha de ser la realidad católica que se pretende formar. Y no olvidemos que aunque «el nombre no haga a la cosa» según el adagio vulgar, sin embargo las palabras son dignos representantes de las cosas y hemos de convenir que la palabra «Avante» significa el deseo, la aspiración... de que la cosa, la realidad aváncese, no se detenga, marche veloz hasta alcanzar la meta de un ideal, pero ni nos dice ni nos expresa, ni representa nada que afecte a la casa ó a la realidad cuyo triunfo anhelamos.

Por eso, igualmente y con idéntica propiedad puede llevar el título de Avante una asociación católica que una agrupación comunista y antirreligiosa.

2.ª Por los derechos adquiridos. Es innegable que atendiendo a lo legislado en nuestra Patria el Centro de Acción Social, debe tener derechos para cualquier intervención civil ¿Se deben perder esos derechos? Creo que no; porque aunque Avante no tenga el fin político o cruel como ideal, no obstante su actuación católica si ha de ser completa deberá inmiscuirse si llega el caso y al es preciso hasta en la misma política intervención que hoy puede obtener al fusionarse con el Centro de Acción Social, mientras se conserve este tema que es la encarnación de una personalidad jurídica y política en el más amplio sentido de la palabra.

¿Significa esto que «Avante» desaparece porque falta de vida, necesita del apoyo y hasta del nombre de una asociación hermana que bondadosa le abra los brazos?

Nada más lejos de la verdad.

En próximo artículo veremos el haber glorioso de Avante y las razones que ha habido para la fusión, si es que del arcano misterioso de su directiva es posible averiguarlas a la audacia del cronista.

VICENTE MAYOR

## Teatro Circo

Conforme anunciábamos anoche el día 21 actuará en este teatro y en una única función la notable compañía dramática de Rosario Pino poniendo en escena «Concha la limpia» de los Hermanos Quintero.

—El próximo sábado debutará la compañía de comedias Plá-Ibáñez con la obra de Pilar Millán Astray «El juramento de la Primorosa».

Terminada la actuación de esta compañía hará su reaparición la de zarzuelas que dirige Ramón Peña, y sucesivamente la de comedias de Bobé-Torner y se hacen también gestiones con la de Alcoriza.

Como vemos la empresa del Circo está anunciada con un noble propósito de tener abierto el teatro toda la temporada.

SIGRIDO

## Pinceladas

Pronto en Madrid, según se oye, empezarán a dos manos unas clases de boxeo para los guardias urbanos.

La medida se hace necesaria, dados los avances de la democracia.

Pero de estas clases de boxeo que van a darse en Madrid no debe esperarse grandes resultados para los efectos que se persiguen.

Porque en cuanto un guardia comprenda que boxea bien se cortará la coleta de guardiá, presentará la dimisión «devolviendo el casco» y se dedicará a eso, a boxear.

Así como así, ya es del dominio público que un mal boxeador gana algo más que un buen guardiá.

Y hay mucha diferencia, vida mía, de boxear en el ring a boxear en la Comisaría

Un factor de Correos de Bone acaba de recibir una bonita herencia de un tío suyo que ha fallecido en Mississippi.

La herencia consiste en la pequeña toñetería de 15 millones de dólares, que al cambio actual suman 525 millones de francos; a lo cual hay que añadir una gran fábrica de hilados que ese incommensurable tío del factor tenía en América.

Dicen que en este mundo el carácter es uno de los factores de la felicidad.

Y el otro factor será... ese factor de Bone.

El cual, al recibir la noticia de semejante lluvia de millones se habrá quedado estupefacto.

Digo, estupefacto.

¿Elcano?

¿Del Cano?

¿El Cano?

He aquí la pregunta que hace el ministerio de Marina a la Academia de la Historia. ¿Cómo se escribe el nombre del marino insigne, con el que se ha de bautizar al buque escuela de guardias marinas que está construyéndose?

Porque con este nombre ocurre lo que le ocurría con la palabra procurador a aquel hablilla del chascarrillo, que sabía decirlo de tres maneras: procurador, procurador y procurador.

Veremos lo que contesta la Academia de la Historia.

Probablemente El Cano... el cano será el académico que se encargue de evacuar la consulta, porque va a encabezar en el estudio.

## El Congreso Eucarístico de Toledo

Como ya saben nuestros lectores, desde mañana 20 al 24 se celebrará en la imperial ciudad de Toledo el Congreso Eucarístico Nacional, conforme al programa de actos que hemos publicado.

Son muchas las personas de esta ciudad que han marchado para tomar parte en el mismo, dando pruebas con ello de su entusiasmo religioso y fervor eucarístico.

Por la gran concurrencia de fieles de toda España y por la gran solemnidad que las funciones han de revestir promete resultar el Congreso una hermosa y magnífica manifestación de fe católica que a todos nos debe congratular y enorgullecen como espafíoles y creyentes.

Numerosas son las gracias espirituales que se han concedido a los que participen personalmente en los actos del Congreso. También a todos los fieles de España se concede con este motivo: Primero, una indulgencia; leitaria con las condiciones ordinarias de confesión y Comunión desde el primer día del Congreso hasta el último inclusive, visitando una iglesia u oratorio público, pidiendo a Dios por el feliz éxito del Congreso, y segundo una indulgencia de 300 días cada vez que rezaren hicieren una obra buena o alguna limosna con igual intención anterior, aunque ya se hubiese terminado.

De la celebración de los actos del Congreso informaremos a nuestros lectores.

## Adhesión de un Ayuntamiento

Ejemplarísima es la adhesión del Ayuntamiento de Valencia a este Congreso y es digno de transcribirse el siguiente oficio que copia la prensa católica de Valencia de su dignísimo Alcalde que—según expresa—no sólo se ocupa de administrar honradamente sus intereses económicos y sociales, sino que tiene en gran aprecio y estima los morales y religiosos.

Dice así: «Alcaldía constitucional de Valencia.—Esta Alcaldía delega en V. S. para que le represente en el Congreso Eucarístico de Toledo, el cual se ha adherido el Ayuntamiento de Valencia. Al conferir a V. S. este encargo, me complazco en testimoniarle mi agradecimiento y rogarte haga presente al Congreso el fervor y el celo de esta Corporación. Dios guarde a V. S. muchos años. Valencia 13 de Octubre de 1926.—Luis Ollag.—Muy ilustre señor doctor don Enrique Pérez Thous, Prior de la colegiata de San Bartolomé».

## Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

## Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones

al 3 % anual

## Aceites pesados para

motores diesel

Gasolina-Lubrificantes

TEXACO

Mayor 14-Cartagena